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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В заполярной столице состоялось заседание Межведомственной комиссии по 
вопросам исполнения трудового, налогового законодательства и законодательства об 
обязательном пенсионном страховании 

В столице Таймыра под председательством заместителя Главы муниципального района 
по финансовым и экономическим вопросам – начальника отдела по внутреннему 
муниципальному финансовому контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг Натэлы 
Скобеевой состоялось заседание Межведомственной комиссии по вопросам исполнения 
трудового, налогового законодательства и законодательства об обязательном пенсионном 
страховании (далее – Межведомственная комиссия).  

В рамках первого вопроса повестки дня члены Межведомственной комиссии обсудили 
конкретные ситуации налогоплательщиков муниципального района, имеющих задолженность 
по налогам и сборам в консолидированный бюджет Красноярского края.  

Далее собравшиеся обсудили перечень организаций и индивидуальных 
предпринимателей, имеющих задолженность по страховым взносам на обязательное 
пенсионное и медицинское страхование, а также работодателей, выплачивающих заработную 
плату ниже прожиточного минимума, установленного для трудоспособного населения 
муниципального района. После чего наметили план дальнейших совместных действий.  

Начальник Межрайонной ИФНС России №25 по Красноярскому краю Алексей Фомин 
выступил с докладом о проводимой работе по снижению задолженности по налогам и сборам 
в бюджеты всех уровней, по страховым взносам в бюджеты государственных внебюджетных 
фондов, а также проинформировал членов комиссии о суммах, поступивших в счет 
погашения задолженности.  

Информацию о проводимой работе по наращиванию доходной базы местных бюджетов 
представил начальник отдела муниципальных доходов и управления внутренним долгом 
Финансового Управления Администрации муниципального района Виталий Алексеенко.  

В завершении заседания собравшиеся обсудили вопросы организации совместной 
работы по снижению неформальной занятости. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Горсовет Дудинки следующего созыва изберут 9 сентября 
15 июня в рамках одиннадцатого заседания третьей сессии Дудинского городского 

Совета депутатов единогласно принято решение о назначении выборов депутатов 
Дудинского городского Совета депутатов четвертого созыва на 9 сентября 2018 года. 
Решение принято в соответствии со статьей 23 Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации» и статье 23 Устава города 
Дудинки. В Уставе города закреплена норма о том, что муниципальные выборы назначаются 
Городским Советом не ранее чем за 90 дней и не позднее, чем за 80 дней до дня 
голосования. Выборы в Городской Совет проводятся во второе воскресенье сентября года, в 
котором истекает срок полномочий Городского Совета. 

 
Капитана ледокола в порту Дудинки оштрафовали за нарушение пожарной 
безопасности 

На ледоколе «Авраамий Завенягин», находящемся в морском порту Дудинки, выявили 
нарушение правил пожарной безопасности. За это капитана судна оштрафовали на пять 
тысяч рублей. Об этом сообщили в пресс-службе Западно-Сибирской транспортной 
прокуратуры. В частности, горючие материалы на судне хранились рядом с двигателями, что 
могло привести к возгоранию.  

«Помимо этого, ледокол нарушил общие правила плавания и стоянки судов в морских 
портах Российской Федерации и на подходах к ним», — говорится в сообщении.  
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Отметим, что ледокол «Авраамий Завенягин» был построен в 1984 году в 
Финляндии. Сейчас судно базируется в Дудинке на севере Красноярского края. Оно помогает 
более мелким судам справляться со стихией, способной выбросить флот на берег.  

Sibnovosti.ru 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
На экологию Красноярска и Норильска направят около 100 миллиардов рублей 

За пять лет на улучшение экологической ситуации в Красноярске и Норильске будет 
направлено около 100 миллиардов рублей, сообщил врио губернатора Красноярского края 
Александр Усс во время региональной конференции партии «Единая Россия». 

«Важной задачей для нас стало изменение к лучшему состояния окружающей среды. 
Этой весной нам удалось добиться того, что решение экологических проблем Красноярска и 
Норильска отнесено к российским национальным проектам. В ближайшие месяцы это будет 
закреплено в комплексном плане мероприятий федеральных и краевых органов власти. По 
предварительным подсчетам, на его реализацию пойдет не менее 100 миллиардов рублей в 
течение пяти лет», — сказал Усс. 

Ранее президент России Владимир Путин поручил премьер-министру Дмитрию 
Медведеву совместно с правительством Красноярского края до 15 июня разработать план по 
улучшению экологической обстановки в Красноярске. 

В течение 2017 года и с начала 2018 года в Красноярске несколько раз вводился режим 
«черного неба». Тогда жители города жаловались на серый туман над городом и неприятный 
запах, витающий в воздухе. 

РИА Новости 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норникель пока не принял решение о продаже Быстринского проекта 

Руководство Норникеля 17 июня в ответе на информацию о возможной продаже 
Быстринского ГОКа сообщило ИА «Чита.Ру», что вопрос обсуждался, но решение по нему 
пока не принято. 

Несколько независимых источников сообщили ИА «Чита.Ру», что руководство компании 
«Норильский никель» обсуждает возможность вывода активов ГРК «Быстринское», 
работающей на Быстринском горно-обогатительном комбинате в Газимуро-Заводском районе 
Забайкальского края, для последующей продажи компании. По данным одного из источников, 
потенциальным покупателем может стать компания из Китая. 

«Руководством «Норникеля» ранее рассматривался вопрос выхода Быстринского 
проекта на IPO*, но в настоящее время окончательное решение ещё не принято», — 
говорится в официальном ответе компании. 

Быстринский ГОК в Забайкальском крае входит в список активов «Норникеля», 
реализация проекта началась в 2007 году. Первую линию комбината запустили в декабре 
2017 года. На проектную мощность 10 миллион тонн руды в год ГОК должен выйти до конца 
2019 года. Основная продукция предприятия — медный, золотосодержащий и магнетитовый 
концентраты. 

Чита.ру 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

От "Единой России" на пост губернатора Красноярского края заявлен Александр Усс 
От "Единой России" на пост губернатора Красноярского края заявлен Александр Усс 

Александр Усс, в настоящее время временно исполняющий обязанности губернатора 
Красноярского края, стал официальным кандидатом от партии "Единая Россия" на пост главы 
региона. Кандидатура губернатора обсуждалась в ходе праймериз на региональной 
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конференции «Единой России», состоявшейся 17 июня. Конкурентом Усса стала секретарь 
Шарыповского первичного отделения партии Вера Наумова. 

В результате подавляющим большинством голосов делегаты заседания решили, что 
представлять партию власти в крае будет Александр Усс. Так, за действующего врио 
Красноярского края проголосовали 287 делегатов, за секретаря Шарыповского первичного 
отделения «Единой России» Веру Наумову – 42 делегата. 

Напомним, выборы губернатора состоятся в единый день голосования, 9 сентября. В 
этот же день также выберут и депутатов горсовета. 

ИА Запад 
 

В Красноярском крае за сутки почти вдвое выросла площадь лесных пожаров  
В Красноярском крае на 3,1 тыс. га выросла площадь пожаров в зоне контроля, которые 

не планируют тушить лесные пожарные. Информация об этом появилась сегодня на 
официальном сайте краевого Лесопожарного центра. 

Сегодня в Эвенкийском, Туруханском и Енисейском районах Красноярского края горит 
7970 га леса. 13 очагов находится в удаленной от населенных пунктов местности, поэтому за 
пожарами только следят. Тушить их не планируют, хотя со вчерашнего дня их площадь 
увеличилась на 3,1 тыс. га. В краевом минлесхозе утверждают, что угрозы населенным 
пунктам и объектам экономики пожары не представляют. 

Всего в Красноярском крае сегодня утром замечены 23 пожара в лесу на общей площади 
8032,3 га. Большая часть из них началась из-за гроз, считают специалисты. По данным пресс-
службы краевого министерства лесного хозяйства, пожарные тушат всего 10 пожаров в лесах 
Енисейского, Эвенкийского, Кежемского, Богучанского, Абанского, Березовского и 
Каратузского районов. Их площадь составляет 62,3 га. Три возгорания уже удалось 
локализовать. 

Напомним, площадь лесных пожаров в Красноярском крае резко увеличилась вчера. В 
среду, 13 июня, в регионе горело 25,6 га леса, а в четверг площадь пожаров уже была равна 
4876,2 га. В министерстве заявили, что тушить пожары в удаленных зонах не будут, так как 
затраты на их тушение превысят возможный вред, который может быть ими причинен. 

newslab 
 

Красстат: врачи в муниципальных больницах зарабатывают в 1,5 раза больше, чем в 
частных клиниках 

Красноярские статистики ко Дню медработника подсчитали, сколько получают врачи и 
медперсонал. В 2017 году зарплата доктора в Красноярске составила более 57,5 тысяч 
рублей, а средний медицинский персонал получал более 30 тысяч рублей. 

При этом, по данным статистиков, врач в муниципальной больнице получает больше, 
чем в частной клинике, примерно в 1,5 раза. А вот медсестры, наоборот, больше 
зарабатывают в частных медучреждениях. 

В 2017 году в медицинских организациях края работали 14,1 тысячи врачей, что на 2,9 
процента больше, чем в 2016 году. Почти четверть всех докторов — терапевты, по 10 
процентов стоматологов и хирургов. Число среднего медперсонала сократилось почти на 
один процент. 

Также в регионе незначительно вырос уровень заболеваемости: на 1000 человек 
пришлось 796 заболевших против 783 — в 2016 году. Самыми распространенными стали 
заболевания органов дыхания, травмы, отравления, заболевания мочеполовой системы. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Раскрыта судьба пенсионных накоплений россиян 
Для пенсионных накоплений россиян в ходе реформы создадут новую инфраструктуру. 

Об этом заявила вице-премьер Татьяна Голикова в программе «Итоги недели» на телеканале 
НТВ в воскресенье, 17 июня. Ее слова цитирует РИА Новости. 
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«Что-то, что было накоплено гражданами, оно останется. И сейчас будет 
некоторым образом, я думаю, доработана идеология того, как нужно работать с пенсионными 
накоплениями, которые уже переданы в негосударственные пенсионные фонды», — отметила 
она. 

Голикова подчеркнула, что правительство будет бороться с работодателями, 
отказывающими возрастным соискателям или пытающимися уволить работника перед 
выходом на пенсию. 

«Председатель правительства уже дал поручение Роструду пресекать такие случаи и 
проводить соответствующие контрольно-надзорные мероприятия, то, что относится к их 
непосредственной компетенции», — подчеркнула вице-премьер. 

Ранее Голикова сообщала, что средняя прибавка к пенсии после изменения пенсионного 
возраста составит 12 тысяч рублей в год. Дополнительно полученные за счет повышения 
пенсионного возраста средства останутся в пенсионной системе. 

Лента.ру 
 
Голикова рассказала о планах отказаться от балльной пенсионной системы 

При расчете пенсий в РФ от системы баллов предполагается отказаться, сообщила 
вице-премьер РФ Татьяна Голикова в программе «Воскресный вечер с Владимиром 
Соловьевым» на телеканале «Россия 1». 

«Да, это правда. Это очень сложное решение, но нам придется это решение принимать», 
— сказала Голикова, после реплики ведущего о том, что от балльной системы нужно уходить. 

По ее словам, с 2019 года, согласно новым изменениям в пенсионной реформе, размер 
пенсии должен составлять не менее 40% от утраченного заработка.Читайте также 

Голикова заявила об изменении инфраструктуры пенсионных накоплений 
«Нельзя это считать как среднюю температуру по больнице: то есть среднюю зарплату, 

которая, скажем, сложилась в экономике за какой-то период относить к средней пенсии, 
которая сложилась по всем пенсионерам. Это индивидуальный расчет. И мы готовы этот 
расчет предъявить нашему обществу, как только будут приняты соответствующие решения», 
— сказала вице-премьер. 

Сейчас стандартный возраст выхода на пенсию в России составляет 60 и 55 лет у 
мужчин и женщин соответственно. Вопрос о повышении пенсионного возраста обсуждается 
уже довольно давно. Необходимость этого обуславливается выросшей продолжительностью 
жизни и невозможностью обеспечить достойную пенсию в условиях, когда количество 
работающих в стране уменьшается, а число пенсионеров, напротив, растет. Сегодня в 
большинстве стран мира пенсионный возраст составляет 60−65 лет. 

РИА Новости 
 

Повышается пенсионный возраст для малочисленных народов Севера 
REGNUM  Возраст, после которого граждане РФ из числа малочисленных народов 

Севера, могут считаться нетрудоспособными, по предложению правительства должен быть 
увеличен. Как передает корреспондент ИА REGNUM 16 июня, это следует из пакета 
правительственных законопроектов о пенсионной реформе, внесенных в Госдуму. 

Так, сегодня нетрудоспособными из числа малочисленных народов Севера признаны 
женщины старше 50 лет и мужчины старше 55 лет. Вместо этого, правительство предлагает 
считать таковыми женщин, достигших 58 лет и мужчин, достигших 60 лет. 

Таким образом, по предложению правительства, пенсионный возраст для граждан из 
числа малочисленных народов Севера будет увеличен настолько же, насколько и пенсионный 
возраст всех остальных граждан РФ — у женщин на восемь лет, у мужчин — на пять. 

В связи с этим право на социальную пенсию граждане из числа малочисленных народов 
Севера также получат только по достижению 58 и 60 лет у женщин и мужчин соответственно. 

Правительство РФ 16 июня внесло в Госдуму пакет законопроектов о налоговой и 
пенсионной реформе. Одним из предложений стало поэтапное повышение пенсионного 
возраста для граждан РФ с 55 до 63 лет для женщин и с 60 до 65 лет для мужчин. Ранее 
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премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подчеркивал, что повышение не коснется 
льготных категорий пенсионеров. 

ИА REGNUM. 
 

Профсоюз, собравший 1 млн подписей под петицией против пенсионной реформы, 
анонсировал протесты   

 Президент Конфедерации труда России - профсоюза, составившего петицию против 
повышения пенсионного возраста и собравшего под ней более миллиона подписей на сайте 
Change.org, - анонсировал "более активную фазу" кампании против предложенной 
правительством реформы. По словам Бориса Кравченко, речь идет о мирных протестах.  

Президент профсоюза пояснил РБК, что подача петиции была лишь одним из этапов 
кампании организации против повышения пенсионного возраста. "За неделю мы собрали 
более миллиона подписей. Нами также запущена петиция на "Российской общественной 
инициативе", которая будет обязательно рассмотрена, после того как наберет более 100 тыс. 
голосов. Сейчас порядка 70 тыс. уже есть", - рассказал Кравченко.  

 По его словам, на следующей неделе Конфедерация труда России перейдет "к более 
активной фазе" кампании. Планируется создать общественный штаб, который определит 
порядок коллективных действий по борьбе с повышением пенсионного возраста. В коалицию 
штаба войдут профсоюзы, граждане, общественные организации и политические партии. 
"Парламентские политические партии заявили о своем намерении участвовать в кампании - 
это и ЛПДР, и "Справедливая Россия", и КПРФ" - сообщил президент Конфедерации труда 
России.  

Кроме того, будут использованы "любые мирные методы протеста и выражения своего 
мнения", которые профсоюзу удастся согласовать "в условиях, когда действуют ограничения 
на митинги во время проведения чемпионата по футболу", отметил Кравченко.  

Согласно президентскому указу N202, на время чемпионата мира по футболу, который 
начался 14 июня и продлится до 15 июля, действуют ужесточенные правила проведения 
акций. Все митинги, шествия, демонстрации и другие виды акций, которые не связаны со 
спортивными событиями, в регионах, где проводятся матчи, должны будут проводиться 
только в тех местах и в то время, которое определят местные власти по согласованию с ФСБ.  

Тем временем петицию Конфедерации труда России на сайте Change.org против 
повышения пенсионного возраста уже подписали более 1 млн 166 тысяч человек. Авторы 
обращения ставят своей целью собрать 1,5 млн подписей. По их мнению, с учетом нынешней 
статистики продолжительности жизни повышение пенсионного возраста на деле приведет к 
тому, что многие россияне просто не доживут до пенсии.  

Предложение повысить пенсионный возраст уже вызвало протесты со стороны 
возмущенных граждан. Накануне митинги прошли в Новосибирске, Омске, Сыктывкаре, 
Саратове и других городах.  

Ранее в этот же день премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение о 
внесении на рассмотрение в Госдуму законопроекта об изменениях в пенсионной системе. В 
думской фракции "Единой России" уточнили, что рассмотрение проекта закона может 
произойти не раньше 19 июля, поскольку документ должен пройти процедуру 30-дневной 
рассылки в субъекты страны.  

Согласно предложению кабмина, пенсионный возраст планируется повышать поэтапно с 
начала следующего года в течение последующих 15 лет. В итоге для мужчин он должен будет 
увеличиться на пять лет, до 65 лет, и на восемь лет для женщин, до 63 лет. 

newsru 
 

Минобороны рассказало подробности ликвидации военных кафедр в вузах  
В России появится единая структура, ведущая военную подготовку в гражданских вузах 

— Военный учебный центр (ВУЦ). От существующего разделения на учебные военные 
центры и военные кафедры при вузах в Минобороны решили отказаться 
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Минобороны унифицирует систему подготовки военных кадров в высших учебных 
заведениях, создав единую структуру, отвечающую за этот процесс. Об этом рассказал статс-
секретарь — замминистра обороны РФ Николай Панков, передает «Интерфакс». 

По его словам, для гражданских вузов будет создана «единая унифицированная 
структура» под названием Военный учебный центр (ВУЦ). «Он будет реализовывать все три 
программы военного обучения: подготовка офицеров запаса, кадровых офицеров, солдат и 
сержантов запаса», — рассказал Панков. 

Панков подчеркнул, что предлагаемые изменения уже обсуждались с ректорами 
университетов и были одобрены. Как пояснил представитель Минобороны, реформа не 
подразумевает сокращения военной подготовки: напротив это направление будет усилено. 
Об этом уже сейчас свидетельствует растущее число военных кафедр в высших учебных 
заведениях. 

Панков напомнил, что до 2008 года в гражданских вузах реализовывались только 
программы подготовки офицеров запаса, которыми занимались военные кафедры. «В 2008 
году, мы «дозрели» до очень серьезного, абсолютно нехарактерного для нашей армии 
решения — организовать подготовку кадровых офицеров по инженерным, технологичным, 
наукоемким специальностям в гражданских вузах. В дополнение к военным кафедрам в 
гражданских вузах появились учебно-военные центры (УВЦ)», — сказал он. Таким образом, 
появились две параллельные структуры — военные кафедры и УВЦ, выполняющие одну и ту 
же задачу. Смешение УВЦ и кафедр отягощается также тем, что не существует единого 
руководства военной подготовкой и согласования использования учебно-материальной базы. 
Именно для преодоления этих проблем и планируется создать ВУЦы, объяснил замминистра 
обороны. 

По данным, приведенным Панковым, всего в гражданских вузах сейчас проходят 
военную подготовку 61 тыс. студентов. Из них 10,5 тыс. учатся в рамках программ по 
подготовке кадровых офицеров, 34,2 тыс. по программам подготовки офицеров запаса, 16,5 
тыс. — сержантов и солдат запаса 

Законопроект о полной замене военных кафедр на военные учебные центры был внесен 
Минобороны в Госдуму 5 июня. Сейчас в России действуют 54 военные кафедры, в том числе 
свои кафедры есть у Высшей школы экономики, МГУ, МГИМО, МИФИ, МФТИ и ряда других 
вузов, как следует из данных на сайте военного ведомства. 

РБК 
 

ЕБРР: Повышение НДС в РФ приведет к росту цен около 1% 
Повышение НДС в России приведет к росту цен на 1-1,5%, согласен с оценкой 

российского ЦБ главный экономист Европейского банка реконструкции и развития (ЕБРР) 
Сергей Гуриев. 

В субботу правительство России внесло в Госдуму законопроекты о повышении НДС до 
20%. Банк России заявил, что планируемые налоговые изменения увеличат инфляцию 
примерно на 1 процентный пункт, при этом эффект от налоговых изменений будет полностью 
исчерпан в начале 2020 года. ЦБ также полагает, что предложенные меры потребуют 
замедлить переход к нейтральной денежно-кредитной политике. 

"Повышение НДС приведет к повышению цен на 1-1,5%. Это означает, что центральный 
банк для выполнения своих целевых показателей по инфляции должен будет временно 
прекратить политику снижения процентных ставок. Это, безусловно, отрицательно скажется 
на экономической ситуации и ипотечных заемщиков, и предпринимателей, рассчитывавших 
на более низкую стоимость кредитов", — сказал Гуриев РИА Новости. 

Он также считает, что, повышая НДС, российское правительство "на самом деле не 
ожидает резкого улучшения инвестиционного климата, ускорения экономического роста и, 
соответственно, роста доходов бюджета". "С этим и связаны попытки найти новые источники 
финансирования бюджетных расходов", — сказал собеседник агентства. 

Налоговый законопроект предполагает повышение базовой ставки НДС с 18% до 20%, 
снижение совокупного тарифа страховых взносов в государственные внебюджетные фонды с 
34% до 30% и сохранение права на вычет сумм НДС, уплаченных при приобретении товаров, 
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работ, услуг за счет субсидий или бюджетных инвестиций, для организаций автомобильной 
промышленности на период до 1 января 2019 года. 

Гуриев пояснил, что в настоящее время российский бюджет получает от НДС около 5 
триллионов рублей доходов в год. От повышения НДС до 20% власти рассчитывают получить 
дополнительно около 570 миллиардов рублей в год, то есть около 3,5 триллионов рублей за 
шесть лет. Согласно более консервативной оценке кабмина, доходы от повышения ставки 
НДС составят около 2 триллионов рублей за шесть лет, добавил он. 

"Это связано с тем, что правительство ожидает существенного снижения и темпов роста 
экономики, и собираемости. Фактически эти расчеты правительства предполагают 
сокращение налоговой базы НДС на 4%", — сказал Гуриев. 

ПРАЙМ. 
 

Власти не рискнут проводить пенсионную реформу еще и для силовиков. Военным 
продлят срок службы, но только после завершения этого процесса для гражданского 
населения 

Масштабная пенсионная реформа, проводимая в стране, пока обошла стороной силовые 
структуры. Однако, судя по заявлению первого вице-премьера, министра финансов РФ 
Антона Силуанова, правительство прорабатывает и вопрос о корректировке стажа выслуги 
для получения права выхода на пенсию военнослужащих. «Такие проработки у нас есть с 
Министерством обороны, это будет одним из элементов наших предложений», – заявил на 
днях Силуанов. 

Как считает депутат Госдумы Олег Шеин («Справедливая Россия»), предложения от 
правительства о повышении пенсионного возраста военных могут поступить для обсуждения 
в нижнюю палату парламента чуть позже. Но в том, что такие предложения поступят для 
обсуждения депутатам, в экспертном сообществе не сомневаются. Если вспомнить, об этом 
Антон Силуанов говорил еще в 2015 году, когда был главой Минфина в прежнем 
правительстве. «Военным, я считаю, также можно продлить стаж службы, позволяющий 
выходить на пенсию, – заявлял министр не без доли упрека. – Посмотрите, у нас один 
миллион здоровых молодых мужчин работают охранниками, не говоря уже о значительной 
численности силовиков. У каждого шлагбаума стоит охранник и его сторожит. Нередко 
военные, отслужив 20 лет, становятся пенсионерами в 40 лет». 

Чуть позже стало известно, что Научно-исследовательский финансовый институт 
(НИФИ), подведомственный Минфину, даже подготовил обоснование по отмене военных 
пенсий и выдаче вместо них одноразовых выходных пособий (см. «НГ» от 17.10.16). Такую 
идею средствам массовой информации тогда озвучил директор НИФИ Владимир Назаров. 
Неизвестно, какие решения по данным разработкам НИФИ были приняты, но эта тема до сих 
пор с тревогой обсуждается в воинских частях. Вполне понятно, что это не лучшим образом 
сказывается на моральном состоянии офицерского состава армии и флота, а также других 
силовых структур. 

В прошлом году в обществе и армии также активно обсуждался попавший в СМИ 
разработанный якобы правительством и силовыми структурами законопроект об увеличении 
нижнего предела выслуги лет военнослужащих, дающего им право на получение военной 
пенсии, с 20 до 25 лет. В этом законопроекте для адаптации военнослужащих к новым 
условиям предусматривался переходный период, который должен был продлиться до 2023 
года. В него были заложены и неплохие материальные стимулы. Так, за каждый год выслуги 
сверх 20 лет правительство предлагало увеличение военной пенсии на 3% от суммы 
предусмотренного денежного довольствия, но не более 85%. Стимулировалась 
законопроектом и ратная служба сверх положенных 25 лет военного стажа. За выслугу в 25 
лет военные могли рассчитывать при увольнении в запас на 65% суммы денежного 
довольствия, а за каждый год службы сверх этого срока – 3%, но не более 95% (сейчас этот 
показатель равен 85%). 

Официально документ так и нигде не опубликовали. Но его положения, которые активно 
цитировали СМИ, тогда не опровергли – ни в Кремле, ни в правительстве. Утверждалось, что 
законопроект об увеличении пенсионного возраста военнослужащих обсудят и примут уже 
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осенью 2017 года, с тем чтобы он вступил в силу 1 января 2018 года. Однако то ли в связи 
с экономическими трудностями, то ли, возможно, учитывая предвыборную ситуацию, 
рассмотрение законопроекта отложили. 

Заметим, что подобный документ об увеличении пенсионного стажа военнослужащих до 
25 лет в течение пятилетнего переходного периода Минобороны РФ инициировало еще в 
2013 году (см. «НГ» от 28.10.13). Тогда проект закона был размещен на Федеральном портале 
проектов нормативных правовых актов и даже прошел обсуждение. Но его почему-то также не 
стали рассматривать в Госдуме. Источники «НГ» в Минобороны сообщали, что расчеты 
показали, что федеральный бюджет не осилит всех дополнительных выплат, требуемых на 
переходный период, и Минфин документ в 2013 году «зарубил». 

В каком виде будет сейчас представлен правительством в Госдуму окончательный 
вариант проекта закона об увеличении пенсионного стажа военнослужащего до 25 лет, 
неизвестно.  

«Если в законопроекте не предусмотрят переходный период, необходимый для 
пенсионной реформы в силовых структурах, и будут слабыми материальные стимулы для 
продолжения военной карьеры, то, конечно же, такой документ будет отрицательным образом 
воспринят среди офицеров», – отмечает председатель ЦК Общероссийского профсоюза 
военнослужащих капитан 1 ранга Олег Шведков. Он считает, что давно назрела 
необходимость поднять планку расчета пенсии (сейчас она составляет 50% от денежного 
довольствия при выслуге в 20 лет. – «НГ») хотя бы до 60–70%. «При разработке нового 
закона о пенсиях для силовиков необходимо учитывать и параметры расчета пенсий для жен 
военнослужащих. Нередко офицеры и прапорщики служат в отдаленных гарнизонах, где 
трудно найти работу гражданским людям, тем более женщинам. И время нахождения с 
мужем-военнослужащим, когда он выполняет свой ратный долг, должно засчитываться и в 
стаж его супруги», – считает собеседник «НГ». 

«В стране начинается масштабная пенсионная реформа. И, видимо, для силовых 
структур тоже будет организована корректировка выслуги лет службы, дающих 
военнослужащим право на получение пенсии. Но к этому делу надо подходить очень тонко. И 
правительство правильно делает, что с этим не торопится. После 20 лет службы офицер 
получает армейскую зрелость, богатый ратный опыт, и, конечно, он должен быть востребован 
для армии. Но после 20 лет службы некоторые офицеры теряют здоровье. Некоторые, 
прослужив в горячих точках, на боевых позициях в отдаленных гарнизонах, испытывают 
усталость, перенапряжение, – сказал «НГ» заместитель председателя Общественного совета 
при Минобороны РФ Александр Каньшин. – Для таких категорий, думается, 20 лет службы, 
необходимых для получения пенсии, надо оставить. Но это все требует тщательной 
подготовительной работы, чтобы не было излишнего ажиотажа и социальной напряженности 
в войсках». 

«СМИ пишут о возможных социальных протестах в стране в связи с повышением для 
широких слоев гражданского населения пенсионного возраста, – отмечает военный эксперт 
генерал-лейтенант Юрий Неткачев. – Если бы одновременно это произошло и для военных, 
то у властей возникли бы дополнительные проблемы. Такой сценарий не нужен руководству 
страны, поэтому, я думаю, пенсионную реформу для армии, МВД, Росгвардии и других 
силовых структур будут проводить пошагово, с учетом обеспечения факторов социальной 
защищенности военнослужащих и работников силовых структур. Им сейчас и так работы 
хватает. И они должны быть готовы, если начнутся несанкционированные митинги, 
демонстрации и другие правонарушения, навести в стране конституционный порядок».    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Наши пенсии сжирают льготники 
Это не только сотрудники правоохранительных органов, силовых структур, органов 

власти, военные, но и работники контрольно-надзорных органов, работу которых трудно 
назвать вредной для здоровья. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Основная проблема нашей пенсионной системы состоит не в том, что люди вдруг 
стали страшно долго жить и разорили Пенсионный фонд, а в том, что у нас огромное 
количество льготников – граждан, которые выходят на пенсию досрочно по сравнению со 
всеми остальными, пенсию получают большую, при выходе на пенсию получают здоровые 
выплаты в размере, например, годового оклада и тем самым ложатся непосильной тяжестью 
на хрупкие плечи Пенсионного фонда. Кто эти люди? 

Это сотрудники правоохранительных органов, силовых структур, органов власти, 
военные, а также в значительном количестве люди, которые не ассоциируются у нас с 
сапёрами, работающими в горячих точках. Ну, например, сотрудники контрольно-надзорных 
органов, правоприменительных, в широком смысле. 

Вот эти наши льготники — это не инвалиды, это не ветераны Чернобыля. Это вполне 
молодые, здоровые мужчины и женщины, работающие, например, в прокуратуре, которым 
никакого особенно ущерба для их здоровья не приключилось. Тем не менее, они выходят на 
пенсию гораздо раньше, чем все остальные. 

Их много, их становится больше, потому что у нас эта социальная страта сотрудников 
правоохранительных и правоприменительных органов, силовых структур всякого рода всё 
время растёт. 

Государственные гражданские служащие тоже хорошо растут, у них тоже отличные 
пенсии, у них тоже есть возможность выходить пораньше, у них тоже особые условия службы. 
Я была на госслужбе, я помню. Особые условия предполагают, что если тебя попросят на 
работе задержаться, то ты задержишься, у тебя ненормированный рабочий день. Ну, и 
особая сложность – «целой сотней губернией в черепе ворочал», — как писал Горький про 
Ленина. Конечно, это утомляет. Это вот особые условия государственной службы. 

Казалось бы, что могло быть проще, чем, имея такую общественную поддержку, такой 
прекрасный только что полученный результат на выборах, такое народное единство и все 
прочее, сказать: «Это тяжелое бремя мы все должны разделить поровну, поэтому давайте 
льготы как-то урежем, давайте все будем выходить на пенсию в 55 и в 60 лет». Вот вам мера, 
которая будет всеми одобрена, вызовет всеобщее удовольствие, ответит народному чувству 
справедливости, не потребует этих непопулярных реформ. 

У нас с таким сладострастием произносят этот термин «непопулярные реформы», как 
будто в этом есть какая-то особенная заслуга – в том, что ты делаешь то, что людям не 
нравится. Иногда это требуется, но гораздо чаще, как в нашем нынешнем случае, реформы 
являются непопулярными по объективной причине. Не то, что люди такие, понимаете, 
капризные, жадные и прожорливые, а потому что, действительно, им делают плохо. 

Так вот нет у нас пресловутой политической воли каким-то образом постричь этих 
самых… это сотни тысяч людей, еще раз повторю, молодых и здоровых во всех субъектах 
Федерации. 

Почему не хотят идти на такие меры? Потому что народное недовольство пережить 
можно, а вот недовольство тех социальных слоёв, которые являются не опорой режима, а 
которые и есть сам наш политический режим, который и составляет нашу политическую 
систему, — вот их обидеть никак совсем нельзя. 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,69  ▲ 0, 43 

EUR 72, 53 ▼ 1, 03 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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